

ENTREVISTA DEL XORNAL DE GALICIA A VICENÇ NAVARRO

19 de marzo de 2011

1. ¿Por qué se reforma el sistema de pensiones en cada crisis?

- La crisis es una excusa que el capital financiero utiliza para conseguir lo que siempre ha deseado, es decir, la privatización de las pensiones.

2. ¿Por qué se obvia el tema de la productividad y el crecimiento del PIB y solo se da una justificación demográfica para la reforma?

- Por que utilizan solo los argumentos que creen que refuerzan sus posturas e intereses, ignorando aquellos que los cuestionan.

3. ¿Está hecha la reforma a la media de los planes privados?

- La reforma estimulará la expansión de los planes privados de pensiones.

4. El PSOE justifica el giro neoliberal con la inversión en gasto social, ¿es verdad que se invierte más en gasto social?

- Es cierto que el PSOE se gastó más en el estado del bienestar que no el Partido Popular. Ahora bien, la crisis está afectando negativamente el estado del bienestar. Si exceptuamos el seguro de desempleo, los otros capítulos del estado del bienestar están siendo recortados.

5. ¿Incentiva la reforma laboral la contratación?

- No, la reforma laboral debilita al mundo del trabajo. Tiene elementos positivos, pero los negativos son incluso mayores.

6. La ministra de Economía dijo que no se podían cancelar las hipotecas devolviendo las viviendas al banco porque eso debilitaría aún más a las cajas, ¿es justo?

- El equipo económico del PSOE tiene una sensibilidad neoliberal que está dañando enormemente las expectativas electorales de aquel partido. Por otra parte, el estado español, tanto cuando ha sido gobernado por el PP como por el PSOE, protege excesivamente a la banca a costa de sus usuarios.

7. ¿Han ganado los mercados la batalla social de la crisis?

- Lo que está ocurriendo en España y en Europa es que las medidas que los estados están tomando, están favoreciendo a las rentas superiores a costa de las rentas de la mayoría de la ciudadanía. Las desigualdades sociales en España y en Europa se están disparando. Lo que debería hacerse es contrario a lo que se está haciendo. Se tendría que aumentar el gasto público de una manera muy marcada para crear empleo, proveyendo estos fondos de una reforma fiscal muy profunda revertiendo los recortes de impuestos y las reformas fiscales regresivas que han estado tomando lugar desde 1996.